



Debe la petrolera más de \$89 mil millones al fisco

DORA VILLANUEVA

Sacar a flote a Petróleos Mexicanos (Pemex), que enfrenta vencimientos de deuda financiera de corto plazo por más de medio billón de pesos, está generando un balance negativo para las finanzas públicas.

Durante la primera mitad del año, la petrolera entregó 104 mil 444.8 millones de pesos en contribuciones públicas –derechos e impuestos–, pero vía la Secretaría de Energía (Sener) se le inyectaron 100 mil 277.9 millones de pesos de la línea presupuestal proyectada para este año.

Es decir, la contribución neta de la petrolera fue de 4 centavos por cada peso en la primera mitad del año, pero esta cifra no contempla otros apoyos fiscales y financieros para que salga a flote.

Los más recientes informes financieros de Pemex muestran que, más allá del balance entre las contribuciones que ha entregado y los apoyos que ha recibido, hasta junio la petrolera debía 89 mil 183.8 millones de pesos en impuestos diferidos y derechos por pagar en el corto y largo plazos.

César Rivera, investigador especializado en transición energética y medio ambiente del Centro de Investigación Económica y Presu-

puestaria, explicó que estos impuestos por pagar no son proyecciones sino adeudos firmes que la compañía que deberá entregar en algún punto.

Más allá de su presupuesto directo, de 361 mil 985 millones de pesos para este año, la petrolera tiene asignada una línea presupuestal por 136 mil 342 millones de pesos que se le transferirán mediante de la Secretaría de Energía a lo largo de 2025.

Hasta junio, la Sener había concretado la transferencia de 100 mil 277.9 millones de pesos, de acuerdo con los informes de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, lo que ha obligado al gobierno federal a buscar nuevos esquemas para dar liquidez a la compañía.

La deuda financiera de corto plazo de Pemex –que se debe liquidar en menos de un año– alcanza 529 mil 461.8 millones de pesos, y este año debe pagar 320 mil 134.5 millones de pesos.

Hacienda, la Sener y Pemex ya adelantaron que, a fin de poder pagar estos vencimientos, los apoyos a la petrolera éste y el siguiente año serán “extraordinarios”. Además de la línea presupuestal, se lanzaron nuevas emisiones de deuda en las que Hacienda es aval directo de la petrolera frente a los inversionistas internacionales.